文化紀行 第14回

「瞬目大師御影像」は水道の大きくだいし、みえいぞうけんぽんちゃくしょく 弘法大師は 明南市指定文化財

像

文化振興課 森脇 佳代子

クラクラした」「キラキラした素晴らしい香りで

脳科学者の中野信子さんは、テレ

先日5月28日、東京都港区芝公園の増上寺で「令和の大献香式」なる「令和蘭奢待といえば、天下第一のれた。蘭奢待といえば、天下第一のれた。蘭奢待といえば、天下第一の名香といわれる香木。歴史上初となる「蘭奢待」による献香は話題を呼んだ。

56センチ)には、足利義満、足利とは周知のとおり。正倉院に宝物ととは周知のとおり。正倉院に宝物ととは周知のとおり。正倉院に宝物と上げられたことも記憶に新しい。時上げられたことも記憶に新しい。時

されている。そうたる顔ぶれが切り取った跡が残義政、織田信長、明治天皇ら、そう

でいたようだ。 との 関密待には、この 関密待に とれを阿波公方は代々受け継いが、が存在した時代があったようだ。その経緯は、那賀川町平島に足が、が存在した時代があったようが高くないをにいるとに発する。 おそらく先を構えたことに発する。 おそらく たる はん来の品であったであろう 蘭奢待 とれを阿波公方は代々受け継いでいたようだ。

点である。
に匹敵する、もしかすると蘭奢待をしのぐ価値があると阿波公方が認めた宝物が、阿南市に現存するという

なる。

いる。

価を得たと聞く。 師空海」展では、関係者から高い評〜12年に開催された「国宝 弘法大」この「瞬目大師御影像」、平成11

等者も先日、「瞬目大師御影像」 の実物を拝見する機会を得た。 の実物を拝見する機会を得た。 がある原本を手本に描かれた を通寺にある原本を手本に描かれた を通寺にある原本を手本に描かれた を通寺にある原本を手本に描かれた を通寺にある原本を手本に描かれた を通寺にある原本を手本に描かれた を通寺にある原本を手本に描かれた を通寺にある原本を手本に描かれた を通寺にある原本を手本に描かれた を通寺にある原本を手本に描かれた を通寺にある原本を手本に描かれた

時代の作とされる。経年により、全宝満寺「瞬目大師御影像」は室町

体的な色彩のコ く、彩度は重鈍 く、彩度は重鈍 い。しかしかえ ってそれが大師 感を与えてい る。丁寧に強弱

確実な筆さばきによる筆致がさらに妙を加え、アクセントとして用いられている金色は、信仰対象としてのま現も大変繊細だ。一玉一玉、透き聖性、特別感を醸している。数珠の通る数珠玉の表現に、中を貫いている。る糸まで緻密に描かれている。

何よりも、鑑賞者を射抜くようなお大師さんの瞳である。相手を見透お大師さんの瞳である。相手を見透る。原則非公開だが、機会があればる。原則非公開だが、機会があれば

南市の指定文化財である。天下の名香、蘭奢待に値するとさ

あなん文化紀行は偶数月号に掲載します。



瞬目大師御影像(非公開)